
 

Unsere CDU-Zeitung 
Ausgabe: 

Frühjahr / Ostern 2024 

    

  Bürgermeisterin-Sprechstunde:  
 14-tägig, persönlich, mittwochs, in allen ungeraden Kalenderwochen, 17-19 Uhr                             

 im Gemeindezentrum: 10.04.2024, 24.04.2024, 08.05.2024, 22.05.2024, 05.06.2024, ... 



 

Liebe Leserin, lieber Leser, 

Wir sagen zum zweiten Mal „Moin Kölln-Reisiek“. 

Dies bleibt allerdings nicht die einzige aktuelle 

Veränderung bei uns in der CDU in Kölln-Reisiek. 

Wir haben einen neuen Vorstand und allen voran 

auch einen neuen Vorsitzenden - herzlichen 

Glückwunsch an Tobias Bohnenkamp. Vielen 

Dank, dass du diese Verantwortung übernommen 

hast. Wir wünschen dir und deinem neuen Team 

alles Gute und ein gutes Händchen. 

(Eine ausführliche Vorstellung findet sich auf     

Seite 7 dieser Ausgabe). 

Ich freue mich persönlich darüber, dass nun     

etwas weniger Verantwortung innerhalb unserer 

Partei auf mir liegen bleibt und ich beispielsweise 

diese Zeitung weiterhin organisatorisch mitgestal-

ten kann. Natürlich bleibe ich weiterhin im                

Gemeinderat und den Ausschüssen aktiv dabei. 

Künftig - und bereits heute erstmalig - schreibt an 

dieser Stelle der neue Vorsitzende. 

Euch und Ihnen allen weiterhin 

alles Gute!  

Ihr und euer Björn Scholz 

(www.facebook.de/BScholzKR337) 

Liebe Leserin, lieber Leser, 

als neuer Vorsitzender 

der CDU Kölln-Reisiek 

möchte ich mich gerne 

kurz vorstellen. 

Ich bin 55 Jahre alt, ver-

heiratet und im Ruhrge-

biet bzw. Rheinland ge-

boren und aufgewach-

sen. 2006 hat es mich 

beruflich in den Norden gezogen. Als waschechter 

Westfale ist mir die norddeutsche Mentalität 

doch näher als gedacht. Meine berufliche Heimat 

ist das Finanzwesen und Einkaufs-Controlling   

eines bekannten Handelsunternehmens im    

Hamburger Norden. 2009 sind wir mit unserem 

damals 7 Jahre alten Sohn, nach zwei Zwischen-

stopps in Norderstedt und Henstedt-Ulzburg, in 

unserem wunderschönen Kölln-Reisiek sesshaft 

geworden. Ich freue mich sehr darauf, Sie an    

dieser Stelle regelmäßig begrüßen zu dürfen und 

gemeinsam mit den Fraktions- und Ausschuss-

mitgliedern der CDU über unsere Arbeit für    

Kölln-Reisiek und natürlich auch für Sie, liebe   

Leserinnen und Leser, berichten zu können. 

Auf bald, Ihr Tobias Bohnenkamp  

 

Zeit für Veränderung & Konstanz 

 



Unsere Bürgermeisterin  

 

 Liebe Kölln-Reisieker Bürgerinnen und Bürger, 

der Frühling steht vor der Tür, die Tage werden 

länger und wärmer und ich hoffe, Sie alle konnten 

gesund und mit Tatkraft in das neue Jahr starten.  

Ich habe mich sehr darüber gefreut, dass ich viele 

von Ihnen beim Neujahrsempfang unserer        

Gemeinde im Januar begrüßen konnte. Unter     

Beteiligung des Freundeskreises Ergli, dem Orts-

ausschuss der Friedenskirchengemeinde und der 

Jagdgemeinschaft konnte ein bunter Mix zu      

einem interessanten Nachmittag beitragen.      

Neben Getränken und Kuchen rundeten Beiträge 

von Jennifer Treusch  (Geige) das Programm ab.  

Besonders zeichnet unsere Gemeinde das persön-

liche Engagement vieler Bürgerinnen und Bürger 

aus, sei es in Vereinen und Verbänden, der Feuer-

wehr, den Kirchengemeinden, in Schule und Kita. 

Den Neujahrsempfang haben wir zum Anlass     

genommen, drei Personen für ihren besonderen 

ehrenamtlichen Einsatz zu ehren. Frau Lisa      

Fischer für ihr Engagement in der Friedenskir-

chengemeinde, Herrn Christopher Kreienhop für 

seine Kinder- und Jugendarbeit in der Sparte Fuß-

ball der Sportgemeinschaft sowie Henrik Huck-

feldt für seinen Einsatz bei der Feuerwehr.  

In der politischen Arbeit haben wir uns nach nur 

einer kurzen Weihnachtspause unvermindert    

unseren Sachthemen gewidmet. Neben der kom-

plexen Aufgabe des Neubaus der Kita Blühwiese 

gibt es zahlreiche weitere Themen. So haben wir 

auf den Förderstopp beim Programm zur          

Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED    

sofort reagiert, um zu entscheiden, inwieweit wir 

die ökologisch und       

ökonomisch sinnvolle 

Umrüstung auch ohne    

Zuschüsse durch Bun-

desmittel umsetzen 

können. Die Planungen 

für die Grundlagen zur 

Antragstellung laufen 

weiter, die Kalkulation 

wird neu überdacht. 

Durch die Langregenereignisse im Herbst/Winter  

besteht an einigen Gräben Handlungsbedarf. Auf-

grund der unterschiedlichen Zuständigkeiten von 

Gemeinde und Wasserverband Krückau haben wir 

kurzfristig ein Gespräch mit allen Beteiligten zur 

Entwicklung weiterer Maßnahmen geführt.  

Ich möchte Sie weiterhin zum Besuch unserer   

Sitzungen der Ausschüsse und Gemeindevertre-

tung ermutigen, stellen Sie Fragen, informieren 

Sie sich, konstruktive Ideen sind immer willkom-

men und vielleicht haben Sie auch Lust auf 

#Anpacken_für_Kölln-Reisiek.    

(Link zum Sitzungskalender:             

http://www.sitzungsdienst-

elmshorn-land.de/bi/si010_e.asp ) 

Ich möchte auch an dieser Stelle einen              

persönlichen Dank an alle aussprechen, die mir 

und meiner Familie zum Tode meiner Mutter, 

Gundel Konetzny, ihre Anteilnahme ausge-

sprochen haben, was uns in unserer Trauer sehr 

getröstet hat. 

Herzliche Grüße 

Ines Perrey 

Ihre/Eure Bürgermeisterin  

Sie erreichen mich auch über                

Facebook oder Instagram. 

www.facebook.de/BgmInesPerrey  

www.instagram.de/ines.perrey.cdu 

 



Bundestagswahl 2021 Kita Blühwiese / Sanierung der Gaststätte / ...  

Der Bau- und Planungsausschuss hat sich in den 

vergangenen Monaten mit den großen und      

kleinen Projekten rund um die öffentlichen       

Gebäude unserer Gemeinde beschäftigt. Im     

Ausschuss wurde hier mit allen drei Fraktionen 

sehr zielorientiert und konstruktiv zusammen   

gearbeitet. 

Das größte Projekt ist  die Kita Blühwiese,          

gefolgt von der Sanierung der ehemaligen 

Schlemmerstube. 

Projektsteckbrief Kita Blühwiese 

 
Ansicht Süd, erstellt von B2K Architekten 

 Auslegung für 3 Krippengruppen und                   

2 Elementargruppen 

 Berücksichtigung von möglichen                       

Erweiterungen des Baus  

 Bau- und Planungskosten nach                         

Kostenschätzung: 5,4 Mio. € 

 Termine nach derzeitigem Stand:  

 * Juni 2024: Abschluss der Entwurfsplanung 

und Einreichung Förderanträge und Bauantrag 

 * Baubeginn: Ende 2024  

 * Bauzeit: ca. 14 Monate 

 Schwerpunkte: Wohl der Kinder sowie             

der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter,         

Nachhaltigkeit und Wirtschaftlichkeit 

Derzeit steckt die Gemeinde mit den beauftragten 

Planungsbüros mitten im Planungsprozess. Vor 

allem die Planung der Außenanlagen und die 

Energieversorgung sind Themen, die viel Abstim-

mungsbedarf und Abwägungsprozesse erfordern, 

so ist z.B. Geothermie nicht möglich, da das    

Baufeld in einer Wasserschutzzone liegt. Für die 

Planung der Außenanlagen hat im Februar 2024 

ein sehr konstruktiver Workshop mit der Feuer-

wehr stattgefunden um auch deren Belange     

hinsichtlich der Erschließung mit zu berück-

sichtigen. Wir hoffen, dass die Planung weiter so 

zielgerichtet voran schreitet und die Termine 

trotz vieler Abhängigkeiten, die die Gemeinde 

nicht beeinflussen kann wie z.B. die Genehmi-

gungen von Förderungen und Bauanträgen,      

gehalten werden können. 

Projektsteckbrief Sanierung Gaststätte 

 
Unser neuer Pächter Benjamin Peters 

 Alle Gewerke sind beauftragt 

 Sanierungskosten: ca. 150.000 € 

 Sanierungsumfang: 

 Neue Lüftungsanlage mit Wärmerückgewin-

nung inkl. Planungskosten 

 Erneuerung der Elektrik aus dem Baujahr       

 Erneuerung der Kühlung in der Kühlzelle  

 Entsorgung alter Fliesenboden und              

Erneuerung durch Vinylboden 

 Umbau Mitarbeiter-WC zum Behinderten-

WC, Malerarbeiten, Reinigungsarbeiten,     

Abbrucharbeiten 

Die Arbeiten schreiten gut voran und ein Groß-

teil der Gewerke konnte schon fertiggestellt 

werden. Die Umgestaltung der Gasträume wird 



… / Baumaßnahmen am Bildungszentrum 

Herr Peters nach seinem Konzept vornehmen.  

  
Derzeit stehen die Zeichen gut, dass die im Mai 

2024 geplante Eröffnung gehalten werden kann. 

Weitere Projekte und Themen 

Auch in den anderen gemeindlichen Gebäuden 

wurden kleinere Projekte umgesetzt. So hat z.B. 

die Grundschule Akustikplatten zur Verbesserung 

der Akustik in der Mensa bekommen. 
 

 

 

Außerdem wurden die Fahrradständer erweitert 

und es wurde eine Verdunklungsmöglichkeit im 

OG des Neubaus installiert, damit die Sicht auf 

den Whiteboards für die ganze Klasse wieder    

ohne Spiegelungen möglich ist. 

Ein größeres Projekt an der Grundschule ist       

die Installation einer PV-Anlage inkl. Batterie-

speicher. Derzeit wird noch auf den positiven   

Förderbescheid gewartet, damit die Umsetzung 

wie geplant in 2024 durchgeführt werden kann.      

Außerdem wird die Gemeinde im Jahr 2024 rund 

10.000€ in die Graffitientfernung an der Grund-

schule stecken. Dieses Geld hätten wir lieber in 

das Streichen der Klassenräume oder in die Schul-

hofverschönerung gesteckt. 

Zu guter Letzt 

Der neu gegründete Ausschuss für Klimaschutz 

und Energie und der Bau- und Planungsausschuss 

arbeiten aufgrund vieler Schnittmengen eng     

zusammen. Ein gemeinsam erarbeiteter Beschluss 

wurde im Januar 2024 einstimmig beschlossen. 

Dieser sieht vor, dass für Solaranlagen (PV und 

Solarthermie) in unbegrenzter Größe und           

unbegrenzter Leistung auf bereits vorhandenen 

baulichen Anlagen grundsätzlich das gemeind-

liche Einvernehmen erteilt wird. Dieser            

Beschluss soll einen wichtigen Beitrag zum         

Klimaschutz leisten und Bürokratie abbauen. 

Wenn Sie Fragen haben oder Ihnen Schäden an 

Gebäuden auffallen, melden Sie dies jederzeit   

gerne an:  

bauen-und-planen@koelln-reisiek.de 

Wir sind für Hinweise immer dankbar. 

Herzliche Grüße  

Annika Markull 

Bauausschussvorsitzende 

mailto:Bauen-und-planen@koelln-reisiek.de


Bundestagswahl 2021 Abschied vom alten Vorstand 

Vor genau 5 Jahren, im März 2019, übernahm Björn Scholz den 

Vorsitz des CDU-Ortsverbandes von Ulrich Schley; Ines Perrey 

und Marc Hartmann wurden seine Stellvertretung. Kurz zuvor 

war die CDU bei der Kommunalwahl in Kölln-Reisiek erstmalig 

auf nur einen Sitz an die SPD herangerückt. Das neue Ziel war 

damals klar: wir wollen durch gute Arbeit überzeugen und uns 

weiter steigern - was bekanntlich gut geklappt hat. Ines Perrey 

wurde nun Bürgermeisterin und scheidet deshalb, Marc         

Hartmann aus persönlichen Gründen, aus dem Vorstand aus. 

Auch der Mitgliederbeauftragte Torben Voss, der mittlerweile in 

Elmshorn wohnt, ist nicht mehr im Team. “Gefühlt immer“ war 

Margrit Petzold Schatzmeisterin/Kassenwartin. Sie übergibt 

eine gut geführte Kasse an ihre Nachfolgerin. 

Der ehemalige Vorsitzende zieht ein Fazit: 

„Die Zeit als Vorsitzender der CDU in Kölln-Reisiek war schön, 

aber auch höchst anspruchsvoll. Wir waren ein sehr gutes Team, 

dass die Arbeit im Hintergrund gemacht hat. Grünkohlessen,   

Ostereier suchen, Grillabende, Wahlkämpfe, Zeitung, Social    

Media, Ehrungen, Gratulationen, Repräsentation,… - die Liste der 

Aufgaben ist lang und nimmt viel Zeit in Anspruch. Daher habe 

ich schon länger empfohlen, den Vorstand zur Optimierung der 

Arbeitsverteilung eher mehr mit Personen zu besetzen, die nicht 

auch noch im Gemeinderat und den Ausschüssen -  oder nun 

eben auch noch als Bürgermeisterin - tätig sind. 

Wer seinem Vorstandsamt gerecht werden möchte, sollte hier 

auch einen Schwerpunkt legen können. 

Auf Bitten des neuen Vorsitzenden und seines Teams werde ich 

als Stellvertreter weiterhin zur Verfügung stehen, mich schwer-

punktmäßig weiterhin um die Öffentlichkeitsarbeit kümmern und 

natürlich mit Rat und Tat 

zur Seite stehen.“ 

 

 

Margrit Petzold wurde mit 

einem Blumenstrauß und 

einem Präsent aus dem 

Vorstand verabschiedet, 

Björn Scholz erhielt eben-

falls ein kleines Geschenk 

als Dank für seine Arbeit 

als Vorsitzender. 

 

Übergabe von Ulrich Schley an Björn Scholz 

 

Björn Scholz tritt in die zweite Reihe; Marc Hartmann, Margrit Petzold und Torben Voss 

nicht mehr im Vorstand, Ines Perrey wird Beisitzerin 

5 Jahre stv. Vorsitzender: Marc Hartmann 

viele Jahre Kassenwartin: Margrit Petzold 

auch Ines Perrey war stv. Vorsitzende 

5 Jahre Vorsitzender: Björn Scholz 



Neuer Vorsitzender: Tobias Bohnenkamp 

 Katharina Tschirner, Tanja Domanski & Patrick Richter übernehmen mehr Verantwortung  

Am 25. Februar wählten die Mitglieder der CDU in Kölln-Reisiek einen neuen Vorstand.  

Tobias Bohnenkamp (Mitte) wurde dabei  einstimmig 

zum neuen Vorsitzenden berufen, Tanja Domanski 

und Björn Scholz stehen ihm als Stellvertretung zur 

Seite.  

Neue Schatzmeisterin wurde Katharina Tschirner,  

Patrick Richter ist ab  sofort Mitgliederbeauftragter. 

Beisitzer wurden Ines Perrey und Michael Lühn. 

 

Der neue Vorsitzende blickt voraus: 

„Lieber Björn, nach ziemlich genau 5 Jahren als        

Vorsitzender der CDU Kölln-Reisiek hast Du dich       

entschlossen, einen Teil der Verantwortung auf andere 

Schultern zu übertragen und den Vorstand der CDU 

Kölln-Reisiek neu zu ordnen. Ich freue mich, dass ich 

nunmehr ein Teil des neuen Vorstands sein darf und 

als neuer Vorsitzender maßgeblich zur Entlastung 

beitragen kann. Ich freue mich aber auch, dass Du uns 

in entscheidenden Funktionen erhalten bleibst und 

auch weiterhin mit Rat und Tat zur Seite stehst. Ich bin 

mir sicher, dass wir als starkes, neues Team auch     

zukünftig das Beste für Kölln-Reisiek und seine         

Bürgerinnen und Bürger erreichen werden. 

Ich freue mich auf die neue Herausforderung und die 

Zusammenarbeit. 

Gemeinsam für Kölln-Reisiek!“ 

 

 

 



Bundestagswahl 2021 Rückblick Grünkohlessen 

Lecker war´s 

Wenn die CDU Kölln-Reisiek 

zum Grünkohlessen einlädt, 

dann wird es meistens ein    

richtig schöner Abend mit tollen 

Menschen, guter Unterhaltung 

und natürlich mit leckerem 

Grünkohl. So war es auch Ende 

Februar wieder.  

Noch-Vorsitzender Björn Scholz 

blickte in einer kurzen Anspra-

che auf das vergangene Jahr 

zurück und freute sich über die Anwesenheit der Landtagsabgeordneten 

Birte Glißmann. Er dankte dem Organisationsteam um Tanja Domanski, 

die sich für den Abend ordentlich ins Zeug gelegt hatten. Neben Einkauf, 

Raumgestaltung und Organisati-

on von Essen und Getränken 

hatte sich Tanja auch noch ein 

kleines Spiel einfallen lassen und dazu ein paar tolle Gewinne 

organisiert. So konnte sich beispielsweise Martin Paasche über 

einen schönen, großen Präsentkorb vom Hof Hinrichsen freuen. 

Auch Geburtstags-“Kind“ Matthias Tschirner, Tobias Bohnen-

kamp, Anja Weise, Jörg Perrey und Birte Glißmann gingen mit 

der einen oder anderen Überraschung nach Hause. 

Und auch in diesem Jahr sammeln wir auf unseren Veranstal-

tungen wieder „Tellerspenden“, die wir einem gemeinnützigen 

Projekt in der Gemeinde zukommen 

lassen werden. Allein beim Grünkohl-

essen kamen 1065,00 € zusammen. 

Wer unser Event in diesem Jahr       

verpasst hat, sollte es sich auf jeden 

Fall schon einmal für 2025 vormerken. 

Ein Termin steht aber noch nicht fest. 

Martin Paasche / Tanja Domanski 

Ex-Vorsitzender Björn Scholz 

Matthias Tschirner / Tanja Domanski 



Komm und mach mit 

 Was du bei uns in der CDU 

Kölln-Reisiek mitentscheiden 

kannst... 

… - das liegt vor allem an dir. 

Werde Mitglied in unserem Orts-

verein und diskutiere aktuelle 

Themen mit uns, berate uns in 

deinen Fachgebieten, lebe bei uns 

deine Stärken aus, organisiere    

Veranstaltungen (für alle Men-

schen in unserer Gemeinde) mit, 

zeige Haltung und sei anderen ein 

Vorbild in gutem, demokratischen      

Handeln, ... 

Mögliche Gründe wegen denen 

du zu uns kommen könntest: 

 du magst die Arbeit der CDU 

und möchtest dich deswegen    

einbringen 

 du findest einfach unsere örtli-

chen Themen wichtig und teilst 

unsere Einstellung dazu 

 du möchtest gerne Teil unseres 

tollen Teams sein und gemeinsam 

mit Spaß an der Sache arbeiten 

 du wärst eine gute Ergänzung 

für unser Team 

 dir ist eine Stärkung der         

demokratischen Kräfte wichtig 

Aktuell suchen wir noch unbedingt (Nach-) Hilfe im Umgang mit Internetgestaltung oder/und auch junge 

Leute mit Interesse an unserer Gemeinde. Alle anderen dürfen sich natürlich genauso melden :)  

Natürlich stehen wir auch mit „unserer“ Landtagsabgeordneten Birte Glißmann in regelmäßigem           

Austausch. Wenn auch du ihren Newsletter erhalten möchtest, melde dich doch einfach auf ihrer     

Homepage www.birteglissmann.de dafür an. Oder triff sie einfach auf einer Veranstaltung bei uns. 

Sprich uns einfach an! 



Bundestagswahl 2021 Fitnessgeräte als öffentlicher Anreiz 

Jetzt wird´s sportlich... 

In der Gemeinderatsitzung am 01.02.2024 

wurde der Anschaffung eines Trimm-dich-

Gerätes auf der Grünfläche am Postcafé   

zugestimmt, sofern der Förderbescheid     

der Aktiv-Region positiv ausfällt. Eine Ent-

scheidung wird Ende März (erst nach        

Redaktionsschluss) erwartet.  

Die Aktiv-Region Pinneberger Marsch und 

Geest e.V. fördert auch im Jahr 2024 wieder „Kleinstmaßnahmen“ bis 

20.000 € brutto. 

So ein Fitnessgerät soll - aufgrund der Haushaltslage - aber nur dann  

angeschafft werden, wenn ein positiver Förderbescheid erfolgt. 

Bei den ausgewählten Fitnessgeräten handelt es sich um ein Dreier-Set 

für „Kraft und Ausdauer“. Laut eines Herstellers sollen diese Geräte als  

„intensives Rundum-Training“ zur Stärkung und zum Aufbau von     

Muskelgruppen dienen. Im erhofften Fall einer Umsetzung wird dieses 

Set in die Ausschreibung gehen, daher können wir hier noch keine       

näheren Angaben machen. 

Die beigefügten Fotos aus Pinneberg und Bad  Bevensen zeigen lediglich 

Art und Bauweisen ähnlicher Geräte (tw. auch zum Gleichgewichts-

training) zur Veranschaulichung. 

 

 

31. März 2024 ab 15.00 Uhr: Osterfeuer für die ganze Familie 
09. Mai 2024 (Himmelfahrt) um 11.30 Uhr:  
     Gottesdienst unter freiem Himmel 



Spende an die Schule und die Betreuung 

 

Lesen und chillen auf neuer Liegefläche  

Es war ein großer Wunsch der Betreuungskinder, 

den Ina Münster im Gespräch mit dem CDU-

Vorsitzenden im Frühjahr 2023 formulierte: „Wir 

brauchen noch eine große Liegematte zum Lesen 

und zum Chillen in der Ecke neben der Bücherei, 

oben in der Schule.“ Und so eine Matte kostet, 

da sie für Einrichtungen wie eine Schule            

besonderen, höheren Ansprüchen und              

Vorschriften genügen muss, richtig viel Geld. 

Und so sammelten wir auf unseren Veranstaltungen im ver-

gangenen Jahr weiter fleißig Tellerspenden für einen neuen 

guten Zweck (nach den Pferden für den Zukunftskindergar-

ten und dem Groß-Pedalo für den Außeneinsatz in der    

Grundschulbetreuung, s. ältere Ausgaben). 

Als im Herbst das Spendenziel erreicht war, mussten wir  

allerdings noch eine lange Lieferzeit abwarten, sodass es 

fast schon eng wurde mit dem Weihnachtsgeschenk. Aber 

es hat geklappt. Und so freuten sich die Kinder aus       

Grundschule und Betreuung nach Weihnachten über ein 

großartiges Geschenk vom Weihnachtsmann. Und Ina auch. 

Wir bedanken uns bei allen Unterstützerinnen und Unter-

stützern, die auf unseren Veranstaltungen kleinere oder  

größere Geldbeiträge abgegeben haben. Rund 1.400€   

konnten wir schlussendlich überweisen. Vielen Dank! 

In diesem Jahr sammeln wir natürlich weiter, dieses Mal für die Erweiterung des hoffentlich entstehenden 

Fitness-Parcours entlang des Schulwegs, und damit nun für die größeren Leute unserer Gemeinde...  

 

 

 



Bundestagswahl 2021 Osteraktion am 1. April - kein Scherz…  

 

 

Traditionelle Osteraktion für Familien mit Kindern* bis 10 Jahren 

Der Osterhase kommt am Ostermontag wieder zu uns ans Gemeindezentrum und versteckt Ostereier. 

Kommt zu uns und sammelt gemeinsam fleißig mit. Wenn alle Eier gefunden wurden, bekommt jedes 

Kind eine kleine Überraschung von uns. 

Ehrensache: An diesem Tag gibt es keine politische Werbung oder Ansprachen, auch nicht an die Eltern. 

Wir wollen einfach ein schönes Happening am Ostermontag haben. Hoffentlich, wie immer bisher, bei 

schönem Wetter (ansonsten suchen wir im Gebäude). 

Ostermontag, 01.04.2024, Treffen: 10.30 Uhr, am Gemeindezentrum 

Es ist keine Anmeldung nötig.     *Die Aktion ist für Familien aus Kölln-Reisiek. 



Kann Kölln-Reisiek einen Beitrag zur  

Energiewende leisten? 

Deutschland hat sich zum Ziel gesetzt, die         

Leistung aller PV-Anlagen von 81,7 Gigawatt Ende 

2023 auf 215 Gigawatt im Jahr 2030 auszubauen, 

so dass deutschlandweit 30 % des Stroms aus der 

Sonne erzeugt werden. Um einen schnellen Aus-

bau zu ermöglichen, ist in diesem Ausbau neben 

Anlagen auf Dächern auch ein wesentlicher Anteil 

von PV-Freiflächenanlagen vorgesehen, wobei 

bundesweit allerdings maximal 2 % der landwirt-

schaftlichen Flächen genutzt werden sollen. 

Auch in Kölln-Reisiek stellen sich einige Grund-

stückseigentümer die Frage, ob sie sich mit ihren 

Flächen an der Energiewende beteiligen können. 

Was spricht für Photovoltaik? 

 Die Erzeugung von Strom mittels PV-Anlagen      

ist mittlerweile weltweit mit Abstand die   

günstigste Technologie für die Erzeugung von 

Strom. Selbst in Deutschland ist es möglich,   

bei großen Anlagen den Strom zu Kosten von 

ca. 4 ct./KWh zu produzieren. Selbst wenn   

berücksichtigt wird, dass weitere Kosten für 

den Netzausbau und die Energiespeicherung 

notwendig ist, ist die Stromversorgung mit 

Photovoltaik sehr günstig. 

 PV-Freiflächenanlagen benötigen zur Erzeu-

gung der gleichen Strommenge nur ein Zehntel 

bis ein Zwanzigstel der Fläche im Vergleich 

zum Anbau von Energiepflanzen (bspw. Mais) 

für  Biogasanlagen. Zurzeit werden 13 % der 

landwirtschaftlichen Flächen in Deutschland 

für Energiepflanzen genutzt. Dieser Anteil 

könnte deutlich reduziert werden. 

 Die Natur kann sich unter PV-Freiflächen-

anlagen deutlich besser entwickeln als in 

landwirtschaftlichen Monokulturen. 

Auch wenn es also einige Gründe für den Ausbau 

der Photovoltaik gibt, hat der Ausbau auch Nach-

teile. So wird beispielsweise das Landschaftsbild 

gestört und Flächen der Landwirtschaft ent-

zogen. Deshalb ist es wichtig, einen geordneten 

Ausbau der Photovoltaik auch auf kommunaler 

Ebene zu begleiten. Wir als CDU-Fraktion sind der 

Meinung, dass wir alle Flächen der Gemeinde  

einer Prüfung unterziehen sollten, ob eine      

Photovoltaik-Nutzung sinnvoll ist. Im Rahmen   

eines Standortkonzeptes legt die Gemeinde die 

Kriterien fest, die bei der Auswahl von Flächen in 

Frage kommen. Hierbei können beispielsweise 

folgende Kriterien herangezogen werden: 

 Abstand zur Wohnbebauung 

 Landschaftsschutzgebiete 

 Bodenpunkte der landwirtschaftlichen Flächen 

 Bevorzugte Berücksichtigung von Flächen      

entlang der Autobahn (dies sieht auch das 

BauGB vor) 

 Anschlussmöglichkeit ans öffentliche Stromnetz 

 Wasserschutzgebiete 

 Sichtbarrieren (bspw. Knicks) 

Nach unserer Auffassung sollte sich zunächst der 

Ausschuss für Energie- und Klimaschutz in         

Absprache mit dem Umweltausschuss mit diesen 

Kriterien beschäftigen. Gerne nehmen wir als 

CDU-Fraktion schon jetzt Anregungen von       

Bürgerinnen und Bürgern bzgl. der Standortkrite-

rien entgegen. Parallel befasst sich momentan die 

Landesregierung Schleswig Holsteins mit einem 

neuen PV-Erlass, der die Verfahrensabläufe für 

die Ausweisung von Flächen für PV-Freiflächen-

anlagen neu regeln wird. Sobald dieser vorliegt, 

wird die Gemeinde das Gespräch mit dem Kreis 

als zuständige Bau- und Untere Naturschutz-

behörde suchen, um den weiteren Prozess        

abzustimmen.  

Werden dann im Standortkonzept von einem   

beauftragten Ingenieurbüro geeignete Flächen 

identifiziert, kann die Gemeinde in die Bauleit-

planung einsteigen und sich mit konkreten        

Projekten, die Grundstückseigentümer umsetzen 

wollen, beschäftigen. Im Rahmen dieses            

Prozesses wird es dann nochmals eine               

Bürgerbeteiligung geben. 

Dr. Michael Lühn,  

Fraktionsvorsitzender 

Photovoltaik auf Freiflächen 



Bundestagswahl 2021 CDU: Klimaschutz, Energie und Mobilität Bestandsentwicklung PV-Anlagen Kölln-Reisiek 

Wie gut läuft die Energiewende bei uns?  

Der Ausschuss für Klimaschutz und Energie hat 

erstmalig im Juni 2023 eine Bestandsaufnahme 

über die in der Gemeinde installierte PV-Leistung 

und die Batteriespeicher angefertigt.  

Im Vergleich zwischen Juni 2023 und Februar 

2024 sieht die Entwicklung sehr positiv aus. Es ist 

klar erkennbar, welchen wachsenden Stellenwert 

der eigene Beitrag zur Energiewende bei den   

Einwohnern der Gemeinde bekommen hat. 

Die Anzahl der Kleinst-PV-Anlagen (sog. Balkon-

kraftwerke) hat sich fast verdoppelt. Die           

installierten Batteriekapazitäten für die            

Speicherung von PV-Strom haben überpropor-

tional zugenommen, ein wichtiges Indiz für den 

Wunsch der PV-Anlagenbetreiber, den erzeugten 

PV-Strom selbst zu verbrauchen, eine hohe       

Autarkiequote zu erreichen und die Stromnetze 

zu entlasten. 

Doch wer leistet den größten Anteil an der       

Energiewende in Kölln-Reisiek? 

Die PV-Leistung in unserer Gemeinde wird zu 81% 

von privaten Anlagenbetreibern erbracht; diese   

stellen dabei sogar 96% der verfügbaren         

Speicherkapazität in Form von Batteriespeichern. 

Frank Bohlmann, stellv. Ausschussvorsitzender 

Quelle:  Bundesnetzagentur für Gemeinde Kölln-Reisiek 

Vergleich Juni 2023 zu Februar 2024  

Eigene Grafik: Frank Bohlmann 



Zu viel Wasser - Kanten unterspült 

Subjektiv gesehen regnet es seit November quasi ununter-

brochen und unsere Entwässerungssysteme kommen an   

ihre Kapazitätsgrenzen. In verschiedenen Bereichen der   

Gemeinde konnte das nachlaufende Wasser nicht in der   

geforderten Kapazität abfließen. Unsere Feuerwehr   

musste ausrücken und Gräben mit Pumpen entwässern, 

um Wasserschäden an Gebäuden zu verhindern; vielen 

Dank für euren Einsatz! 

Wir haben die Problemzonen lokalisiert und gemeinsam 

mit dem Wasserverband Krückau und dem Gewässer- und 

Landschaftsverband (GULV) kurzfristige und langfristige 

Maßnahmen abgeleitet. Der Bauhof der Gemeinde hat die kurzfristigen Maßnahmen ausgeführt.    

Langfristig wird der „GULV“ unsere Gräben stärker in den Fokus nehmen. Diese werden künftig öfter    

kontrolliert, um Ansammlungen von Laub und Geäst frühzeitig zu erkennen und zu beseitigen, bevor sich 

Rohreinläufe zusetzen. 

Als Gemeinde sind wir immer          

dankbar für Meldungen aufmerk-

samer Bürgerinnen und Bürger, um 

den  Problemen gezielt nachgehen und    

präventiv arbeiten zu können. Das gilt 

nicht nur für die Gräben, sondern für 

alle Bereiche und jedwedes Anliegen! 

Problemfall Gräben 

 

 

Di. - Fr.: 9.00 - 19.00 Uhr 

Sa.: 9.00 - 14.00 Uhr  



Bundestagswahl 2021 Neue und alte Kontakte in Ērgļi 

Gemeinsam für eine schönere Gemeinde 

Eigentlich geht es beim 

„Dorfputz“ ums Sammeln 

von Müll, der in kleinen 

oder größeren Stücken 

auf öffentlichen Flächen 

liegen geblieben ist. 

Im Februar / März 2024 

gehen vielen Menschen 

aber gerade auch die 

Schmierereien, die sich 

wirklich nahezu überall 

in der Gemeinde zeigen, 

gehörig „gegen den 

Strich“. 

Und so begannen nicht 

nur Mitglieder unserer 

CDU-Fraktion schon vor 

dem eigentlichen Dorf-

putz mit der Reinigung 

von Spielgeräten, Hinweisschildern und ähnlichen 

Gegenständen. 

Aber Vorsicht: Gerade Verkehrsschilder und      

andere offizielle Zeichen und Tafeln dürfen nicht 

„einfach so“ gereinigt werden. „Das sehen die 

Verkehrsbehörden oftmals nicht gerne. Die      

Verkehrsschilder haben eine retro-reflektierende 

Beschichtung, die nur mit speziellen Reinigungs-

mitteln behandelt werden dürfen.“ (LandesWelle 

Thüringen, 12/22 und 

andere; s.a.: „realer 

Irrsinn, 8/20, NDR)  

Für Beschädigungen 

daran wurden bereits 

gut gläubig Helfende 

zur Kasse gebeten. 

Fragt bitte einfach 

vorher bei der        

Gemeinde nach. 

Traumhaftes Wetter 

beim Dorfputz 

Tolle Beteiligung beim 

diesjährigen Dorfputz. 

Nicht nur die CDU war 

mit vielen Teilnehmerin-

nen und Teilnehmern von 

klein bis groß vertreten, 

auch die Jugendfeuer-

wehr, die Jäger, Bauern, die SPD und die Grünen 

waren zahlreich vertreten - und sogar ein paar 

Familien aus der Gemeinde. Alle waren so         

motiviert, dass das Gruppenfoto und die geplante 

Begrüßung der Bürgermeisterin zu Beginn ausfal-

len mussten, weil schon viele Gruppen gleich los-

zogen. Kein Problem! Es wurde gesammelt und 

gesammelt. Tütenweise wurde der Müll zum Ge-

meindezentrum 

gebracht. Sogar 

der Osterhase wur-

de gefunden. 

Schnell waren die 

zwei Stunden um und viele der Sammlerinnen 

und Sammler nahmen die Gelegenheit wahr und 

ließen sich am Gemeindezentrum noch von       

einer warmen Suppe mit Brot und Getränken    

versorgen. 

Das war eine tolle      

Leistung, unser Dorf ist 

wieder viel schöner   ge-

worden. Vielen Dank an 

alle, auch an das Organi-

sationsteam, besonders 

an Patrick Richter, der 

den Überblick behielt 

und am Gemeindezent-

rum uns alle versorgte.  

Dorfputz und Schmierereien 

 

 

 

 

 



25 Jahre Freundeskreis Ērgļi 

Gemeindepartnerschaft ist 2024 durch 

zwei große Ereignisse besonders geprägt 

In diesem Jahr wird der Freundeskreis Ērgļi sein 

25-jähriges Jubiläum feiern. Zu den Feierlich-

keiten Ende April werden lettische Gäste,         

angeführt von der Gemeindevorsteherin Elita   

Ūdre, erwartet.  

Da einige von ihnen zum ersten Mal zu uns     

kommen, wird es für sie ein umfangreiches       

Besuchs- und Besichtigungsprogramm in Kölln-

Reisiek geben. Neben allgemeinen Informationen 

zur Gemeinde sind auch Besuche u.a. der     

Grundschule und des Kindergartens vorgesehen. 

Alle interessierten Kölln-Reisiekerinnen und Kölln-

Reisieker werden zudem im Rahmen eines      

Konzerts am 27. April die Möglichkeit haben,    

unsere Gäste aus Ērgļi persönlich kennenzulernen 

und sich mit ihnen auszutauschen. 

Die Unterbringung wird privat erfolgen. Sollte   

jemand den Wunsch und die Möglichkeit haben, 

unsere lettischen Freunde bei sich aufzunehmen, 

darf er sich gern unter der Telefonnummer         

76 22 7 oder per E-Mail unter fk-ergli@t-online.de 

an den Freundeskreis Ergli wenden. Die An-

sprüche an die Unterkunft sind überschaubar, da 

der persönliche Austausch im Vordergrund steht. 

Vom 01. bis 07.08.24 findet eine lettisch-deutsche 

Jugendbegegnung in Kölln-Reisiek statt. Unter-

gebracht und verpflegt wird die Gruppe in der 

Grundschule. Während der gesamten Woche 

wird es verschiedene Aktivitäten in Kölln-Reisiek 

und der näheren Umgebung unter Beteiligung der 

Vereine und Verbände geben. Auch ein Tages-

ausflug steht auf dem Programm. Ziel dieser 

Begegnungen ist, dass die Jugendlichen             

voneinander etwas über die unterschiedlichen 

Lebensumstände lernen, aber auch gemeinsame 

Erfahrungen machen. Aus den bisherigen 

gegenseitigen Besuchen sind viele Freundschaften 

über Grenzen hinweg entstanden und etliche 

ehemaligen Teilnehmer stehen immer noch in 

Kontakt. 

Für die diesjährige Ferienfreizeit sind noch      

Restplätze frei; deutsche Teilnehmer zahlen ei-

nen geringen Verpflegungskostenzuschuss. Sollte 

eine Teilnahme z.B. aus Gründen der Familien-

urlaubs-Planung nicht möglich sein, ist dies kein 

Problem. Auch hier steht der Freundeskreis      

Ērgļi unter den o.g. Kontaktdaten für weitere    

Informationen gern zur Verfügung. 

Harm Münster, 

Vorsitzender des Kölln-Reisieker Freundeskreises 

für Ērgļi und Umgebung in Lettland e.V. 



Bundestagswahl 2021 Europawahl am 09. Juni 2024 

EU-Wahl - einfach und übersichtlich 

Bei der Europawahl wählen die 

Menschen in der Europäischen 

Union die Mitglieder des Europäi-

schen Parlaments.  

Diese Mitglieder vertreten dann 

die Menschen im Parlament. 

Die Wahl findet in allen 27 EU-

Ländern statt. 

Die Wahl findet alle 5 Jahre statt. 

Die nächste Wahl findet vom 6. 
bis zum 9. Juni 2024 statt. 
In den EU-Ländern findet die 

Wahl an verschiedenen Tagen 

statt. 

Wenn Sie wählen gehen,           

bestimmen Sie die Mitglieder des 

Europäischen Parlaments. 

Diese Mitglieder treffen Entschei-

dungen. Diese Entscheidungen 

sind wichtig für Ihren Alltag. 

Diese Entscheidungen betreffen 

z.B. die Arbeit, die Gesundheit 

und die Umwelt.   

Sie wählen und entscheiden mit. 

Wenn Sie wählen gehen wollen, 

müssen Sie sich vielleicht vorher 

für die Wahl registrieren lassen. 

Sie können bei jeder Wahl nur 

einmal wählen. 

Sie können in dem EU-Land wäh-

len, in dem Sie Staatsbürger sind. 

Wenn Sie in einem anderen EU-

Land leben, können Sie in diesem 

EU-Land wählen. 

 

 

 

 

 

Was tun die Mitglieder des            

europäischen Parlaments? 

Die Abgeordneten vertreten 450 Mio 

Menschen in der EU. 

Sie prüfen Pläne für neue EU-

Gesetze und sie entscheiden mit 

dem Europarat über das Geld der 

EU. Die Abgeordneten überprüfen  

auch die Arbeit der EU. 

Die EU macht Verträge mit Ländern 

außerhalb der EU. Die Abgeordneten 

stimmen über diese Verträge ab. 

 

 Die unten aufgeführten Informationen 

stammen (gekürzt) von der Homepage des 

Europäischen Parlaments zur Europawahl 

2024 in leichter Sprache: 

https://elections.europa.eu/de/easy-to-read/ 

Hier finden sich auch ausführlichere       

Informationen auf höherem Sprachniveau. 

 



Wir zeigen Haltung 

 

Demokratische Mittel sinnvoll nutzen 

Zu Beginn des Jahres beherrschten viele Demos 

das öffentliche Bild. Diese können ein gutes Mittel 

in demokratischen Prozessen sein. Aber man 

muss auch immer genau hinschauen, wer und 

was sich da eigentlich genau hinter verbirgt und 

was der eigentliche Zweck sein soll.  

So haben von den Demonstrationen der Land-

wirtinnen und Landwirte vor allem diejenigen  

abgelenkt, die sie durch eigene, ganz andere   

Themen oder durch unangemessenes Verhalten 

gestört haben. Die imposanten, friedlichen und 

gut organisierten „Treckerdemos“ mit einem    

vernünftigen Inhalt und sinnvollen Forderungen 

wurden so leider schnell „verwässert“. 

Das gleiche gilt auch für Demonstrationen des 

Handwerks oder der mittelständischen Betriebe 

oder für die Streik-Demonstrationen, die zuletzt 

scheinbar überhand nahmen.  

Solidarität darf auch nicht mit zu viel Eigennutz 

gepaart werden. Das kann gute Ansätze schnell 

zerstören. 

Zuletzt kam es scheinbar in Mode, sich immer und 

überall gegen etwas zu positionieren, egal ob in 

der Politik, im Sport oder zu Positionen anderer - 

das entspricht nicht unserer Vorstellung, wir 

stellen lieber dar, wofür wir uns einsetzen wollen. 

Doch es gibt auch Ausnahmen: es lohnt sich     

beispielsweise immer gegen Extremisten und    

extremistische Einstellungen - egal, welcher     

Couleur - auf die Straße zu gehen. Da gibt            

es keinen Grund, dass wir uns daran nicht          

beteiligen.  

Leider versuchen derzeit bestimmte Gruppen   

oder Personen die vorhandenen Demonstratio-

nen mit dem Wut und den Ärger über eine 

schlechte Politik immer wieder gezielt durch   

abstruse Umsturz-Fantasien und andere ekel-

hafte Gedanken zu vermischen oder gar manche 

Menschen persönlich zu bedrohen. 

Dem gilt es, Einhalt zu bieten. Gemeinsam       

müssen wir zeigen: #Wirsindmehr!  

 



Bundestagswahl 2021 Nach Umbau: Shop erstrahlt in neuem Glanz 

Aral-Tankstelle mit vielen Angeboten 

Im August 2000 haben 

mein Mann Glenn und ich 

zusammen unsere erste 

Aral-Tankstelle übernom-

men. 2015 haben wir dann 

in Elmshorn die Tankstellen 

von meinem Vater, Werner 

Petzold, übernommen. 

Ende August 2023 haben wir die Station an der 

Werner-von-Siemens-Straße grundrenoviert und 

den Shop komplett neu gestaltet. Es wurde eine 

gemütliche Sitzecke geschaffen, in der die      

Kunden in Ruhe eine Pause einlegen und leckere 

Speisen genießen können. Man kann sogar sein 

Handy oder Laptop während der Pause aufladen. 

Wir haben an 365 Tagen im Jahr 

rund um die Uhr geöffnet. Es 

gibt jeden Tag leckere, frisch 

belegte Brötchen, Croissants 

und Snacks;  natürlich auch 

Kaffee und Kaffeespezialitäten. 

Ebenso gibt es   viele warme 

Speisen: neben unseren Gour-

metfrikadellen und Würst-

chen gibt es z.B. frisch zuberei-

tete Schnitzel oder Backfisch 

mit Bratkartoffeln, Kartoffelsa-

lat, Rührei mit Bacon oder 

Schinken als deftiges Früh-

stück und vieles mehr.  

Neu im Programm 

sind unsere belieb-

ten Burger, z.B. der 

Big  Burger mit 

Rindfleisch, Bacon 

und Käse, ein Chicken Burger oder eine Kebab-

tasche. 

Für Ihr Frühstück im Betrieb bieten wir Platten mit 

belegten Brötchen an.  

Wir haben außerdem eine gute Auswahl an       

Geschenkartikeln, Drogerieartikeln, Weinen,    

Süßwaren und natürlich Getränken; und ab       

Ostern sind wir auch wieder für die Grillsaison 

gerüstet. Es gibt Grillkohle, Anzünder, Einweg-

grills und natürlich Würstchen. 

Für Ihr Fahrzeug haben wir neben den hoch-

wertigen Kraftstoffen ebenso Qualitäts-Öle und 

Pflegemittel. Unsere Aral-„SuperWash“-Anlage 

bringt Ihr Fahrzeug zum Glänzen. Achten Sie      

auf unsere regelmäßigen Waschaktionen. Eine 

Fahrzeugwäsche für Transporter ist bei uns bis zu 

einer Höhe von 2,80 Metern möglich. 

Wir freuen uns auf Ihren Besuch, 

 das Team von der Aral am grauen Esel. 

 Tanja Domanski  

 

 



Arbeitsplatz im Ort zu vergeben 

Neue Bäckerei im Dorf 

Nach einer kurzen Umbauphase hat die Bäckerei 

Millahn am 12. Januar an der Köllner Chaussee 

ihre Türen geöffnet. Holger Thome hat den       

Betrieb von Horst Millahn übernommen. Er ist 

selber gelernter Bäckermeister und hat die      

letzten Jahre viel Erfahrung in der Produktion und 

im Marketing der Bäckerei Junge gesammelt. 

Traditionelle Handwerkskunst und moderne   

Technik gehen bei der Bäckerei Millahn Hand in 

Hand und setzen die höchsten Standards für die 

Backwaren. 

Roggen-, Vollkorn-, 

Weizen- oder Misch-

brote schmücken das 

umfangreiche Sorti-

ment bei dem für 

jeden Brotliebhaber 

etwas dabei ist. Je-

den Morgen warten 

neben einer umfang-

reichen    Brötchen 

und Kleingebäck-

Auswahl außerdem 

frisch belegte Bröt-

chen in der Filiale. 

Immer beliebt sind 

die unwiderstehli-

chen Kuchen, Torten und Feingebäcke. Sie       

verzaubern mit ihrem schokoladigen, fruchtigen 

oder sahnigen Geschmack. Da ist garantiert für 

jedes Alter etwas dabei.  

Holger Thome hat das vielseitige Sortiment nach 

den Originalrezepten der Bäckerei Millahn      

übernommen. Er bringt aber noch eigene Ideen 

für das Produktangebot wie z.B. das beliebte    

Kürbisbrot. Auf der Homepage www.baeckerei-

konditorei-millahn.de können individuell            

gestaltete Fototorten in verschiedenen              

Geschmacksrichtungen bestellt werden. 

Unsere Bürgermeisterin Ines Perry und Katharina 

Tschirner durften Herrn Thome bei Kaffee und 

Kuchen in unserer Gemeinde begrüßen und näher 

kennenlernen. Er plant die Filiale an der Köllner 

Chaussee schrittweise zu modernisieren. Auch die 

komplette Fensterfront und der Boden sollen 

erneuert werden. Mit der Eröffnung in Kölln-

Reisiek hat Herr Thome insgesamt 11 Filialen, die 

er mit seinem Team betreibt. 

Leider ist die Personalsuche noch nicht abge-

schlossen, was auch an den Öffnungszeiten zu 

spüren ist. Die Bäckerei Millahn hat in Kölln-

Reisiek folgende Öffnungszeiten:  

Montag bis Samstag von 5:30 – 12:00 Uhr sowie 

am Sonntag von 7:00 bis 11:00 Uhr. 

Die Bäckerei   Millahn sucht per sofort                

Verstärkung in Voll- und Teilzeit. Außerdem sind 

sie ein Ausbildungsbetrieb. Bei Interesse können 

die  Mitarbeiter in der Filiale angesprochen      

werden oder eine Bewerbung an:                                         

info@elmshornerbackstuv.de 

http://www.baeckerei-konditorei-millahn.de
http://www.baeckerei-konditorei-millahn.de


Bundestagswahl 2021 Bildung, Jugend und Sport 

Viel Arbeit für den Ausschuss 

Spielplätze, Kita, Generationsübergreifendes    

Bildungszentrum, Freizeiteinrichtungen… - Kölln-

Reisiek ist vielfältig und der Ausschuss für Bildung, 

Jugend und Sport ist auch 2024 bemüht die       

Anregungen der jungen wie auch der älteren    

Bürgerinnen und Bürger anzunehmen und        

darüber zu beraten. Nicht immer ist - vor allem 

aus finanziellen Gründen - eine wunschgemäße 

Umsetzung möglich.  

Die ersten Projekte konnten abgeschlossen     

werden. Somit steht Zeit und Energie für die  

kommenden Herausforderungen zur Verfügung.  

Ein Bericht zur Anschaffung von Fitnessgeräten 

steht im vorderen Teil dieser Zeitung. 

Nachdem die Lebenshilfe Pinneberg die             

Kooperationsvereinbarung für die Betreuung der 

Grundschule (offener Ganztag) zu Ende             

September gekündigt hatte, musste sich der    

Ausschuss mit Unterstützung des Amtes schnellst-

möglich um den Start eines neuen Ausschrei-

bungsverfahrens bemühen und dieses nach der  

Zustimmung im Gemeinderat auf den Weg       

bringen. Voraussetzungen hierfür waren unter           

anderem die umfängliche Prüfung diverser        

Dokumente sowie eine außerordentliche       

Schulkonferenz.  

Die Instandhaltung der Spielplätze und auch des 

Fußballfeldes an der Grundschule stellen den   

Ausschuss vor neue Aufgaben und Überlegungen, 

wie diese realisiert werden können. Dank der    

Gemeindemitarbeiter des Bauhofes konnte die 

Umrandung des Sandkastens des Spielplatzes   

an der Bergkoppel schnell repariert bzw. neu     

errichtet werden. Das große Spielgerät auf dem 

Spielplatz an der Ahornallee kann derzeit nicht 

genutzt werden. Nach genauer Prüfung, auch   

unter Berücksichtigung der finanziellen Auswir-

kungen, entschied sich der Ausschuss jüngst für 

eine Reparatur und gegen eine Neubeschaffung.  

Die Tore, Banden als auch das Gestänge / die   

Konstruktionen des Fußballfeldes sind zum Teil 

reparaturbedürftig. Auch hierfür möchte der 

Ausschuss gerne die finanziellen Möglichkeiten 

prüfen. Hierbei ist eine Förderung der UEFA für 

Klimaschutzprojekte gemeinsam mit der SG Kölln-

Reisiek interessant.  



Sinnvolle Freizeitgestaltung? 

Eine an die Kinder und Jugendlichen gerichtete 

Umfrage zum Freizeitangebot soll für die         

Einbindung der jungen Bürgerinnen und Bürger 

und für Angebote z. B. in Form eines Jugendtreffs 

oder eines Grafiti-Workshops ausschlaggebend 

sein. Mit Spannung blicken wir in die Zukunft und 

erwarten die Umfrage und die Ergebnisse daraus.  

Claudia Bohnenkamp, Vorsitzende 

Graffiti-Entfernung kostet so viel Geld 

Wände, Fensterscheiben, Türen, Pfosten,         

Glasdach, Infotafel, Bänke, … - es wurde nichts 

ausgelassen bei den Schmierereien, die nun an 

der Grundschule aufwändig und mit Hilfe einer 

Fachfirma entfernt werden mussten. Alles in    

allem sind die Kosten durch Vandalismus-Schäden 

an der Grundschule immens hoch (mittlere fünf-

stellige Zahl in den vergangenen Jahren) - Geld, 

das letztendlich deutlich besser für die Menschen 

in unserer Gemeinde hätte ausgegeben werden 

können. 

Es leiden also mittelbar und unmittelbar unsere 

Schulkinder, die das nicht schön finden und     

bereits mehrfach mit sauber gemacht haben. 

Und verstehen können sie das Ganze genauso   

wenig wie wir anderen auch. 

Wir schenken lieber Aufmerksamkeit für andere 

Fähigkeiten. Melde dich doch mal bei uns! 

Foto: Schulhomepage 



Bundestagswahl 2021 Jahreshauptversammlung der Feuerwehr 

Wahlen, Ehrungen und Beförderungen 

Im Beisein von Bürgermeisterin Ines Perrey und 

dem stellvertretenden Kreisbrandmeister Stefan 

Mohr aus Elmshorn konnte Kölln-Reisieks Wehr-

führer Dennis Schmidt am 19. Januar im Gemein-

dezentrum zur Jahreshauptversammlung der  

Freiwilligen Feuerwehr Kölln-Reisiek begrüßen. 

Die Feuerwehr der einwohnerstärksten Gemeinde 

des Amtes Elmshorn-Land besteht derzeit aus    

54 aktiven Mitgliedern, davon 7 Frauen, sowie 

13 Kameradinnen und Kameraden in der           

Ehrenabteilung. 

Im Kreisfeuerwehrverband Pinneberg sind aktuell    

zudem 6 Feuerwehrleute im Löschzug Gefahrgut 

des Kreises aktiv, zusätzlich 2 Kameraden in der 

Pressearbeit und 1 weiterer Kamerad in der 

Technischen  Einsatz-Leitung (TEL) tätig. 

In 2023 wurden 23 Einsätze abgearbeitet, davon 

13 technische Hilfeleistungen und 10 Brandein-

sätze. Gleich dreimal wurde die FF Kölln-Reisiek 

zur Löschhilfe nach Elmshorn gerufen, zweimal in 

die Nachbargemeinde Seeth-Ekholt. Ein Einsatz 

führte im Rahmen der Kreisbereitschaft am 25. 

Oktober 2023 zur Sicherung der Deiche an die 

Ostseeküste im Kreis Schleswig-Flensburg (s. letz-

te Ausgabe der „Moin Kölln-Reisiek“). 

Zahlreiche Lehrgänge wurden besucht, 18       

Lehrgänge davon an der Feuerwehrtechnischen 

Zentrale in Tornesch-Ahrenlohe sowie 4 Lehr-

gänge an der Landesfeuerwehrschule in Harrislee. 

Jürgen Glißmann, Hans-Hermann Reumann    

und Volker Cords-Kleinwort wechseln nach über 

45 Jahren aus dem aktiven Dienst in die             

Ehrenabteilung. 

Im Jahr 2023 konnte bereits die Hälfte der        

Einsatzschutzkleidung ersetzt werden; ein Hoch-

leistungslüfter mit Akkubetrieb sowie diverse 

Kleingeräte konnten  zudem beschafft werden. 

Das geplante neue Löschfahrzeug wurde 

ausgeschrieben und ist bereits durch die 

Gemeinde bestellt worden.  

Für das Jahr 2024 wurden die Beschaffung eines    

neuen Mannschaftstransportwagens (MTW)     

sowie der weitere Ersatz der Einsatzschutz-

kleidung eingeplant.  Wehrführer Dennis Schmidt 

bedankte sich bei der neuen Bürgermeisterin   

Ines Perrey für die gute und harmonische     

Zusammenarbeit und die unkomplizierte Umset-

zung der Beschaffungen. 

Bei den Kameradinnen und Kameraden der Feuer-

wehr und deren Familien bedankte sich Dennis 

Schmidt für ihre geleisteten Dienste und Einsätze 

im vergangen Jahr. 

Im Rahmen der Versammlung befördert wurden 

Ole Appel und Ulf Wundrack (Feuerwehrmann), 

Mente Sommer (Oberfeuerwehrfrau), Sebastian 

Berg (Hauptfeuerwehrmann) sowie der 

stellvertretende Wehrführer Oliver Baumgarten 

(Oberbrandmeister).  

Für langjährige, aktive  Mitgliedschaften wurden 
Thomas Göttsche (10 Jahre), Ralf Mohr und      
Michael Bunk (30 J.) sowie Heinz Stahl (40 J.) 
ausgezeichnet. 

Neuer Jugendfeuerwehrwart wurde Günter 
Schmidt, 2. Gerätewart Thorben Holtorf. Dem 
Festausschuss gehören Mente Sommer,  Stefanie 
Rubinke und Adrian Ruffert an. 



Rückblick Neujahrsempfang 

Bürgerinnen und Bürger im Mittelpunkt 

Bürgermeisterin Ines Perrey freute sich über den 
großen Zuspruch beim diesjährigen Neujahrsemp-
fang im Gemeindezentrum, bei dem ab sofort die 
Menschen aus Kölln-Reisiek noch mehr im Mittel-

punkt stehen sollen. Sie 
informierte über Neuig-
keiten aus den politi-
schen Gremien und über-
gab dann an die Vereine 
und Verbände. So berich-
teten Pastor Christofer 
Klaas und Björn Scholz 
von der Friedenskirchen-
gemeinde über die vielen 
Aktivitäten vor Ort und 
holten sich Rückmeldun-
gen ein. Harm 
Münster stellte 
die Aktivitäten des 
Freundeskreises 
Ērgļi, der in die-
sem Jahr sein 25-
jähriges Bestehen 
feiern wird. Rika 

Witt und Matthias Reumann berichteten 
über den „Hundespaziergang“ der Jagdge-
meinschaft mit Bürgerinnen und Bürgern. 
Außerdem präsentierten sie erstaunliche 

Fotos, die sie mit Wildtierkameras 
im Ort eingefangen hatten.  

Mit Gutscheinen und Blumen-
sträußen wurden der ehemalige 
Jugendfeuerwehrwart Henrik 
Huckfeldt, Lisa Fischer, die u.a. 
den Schaukasten der Kirche an der   
Bücherei über Jahre immer „in 
Schuss“ hielt, sowie Christopher 
Kreienhop, der für die Sportge-
meinschaft den Jugendfußball be-
treut geehrt. Die von ihm initiierte 
Hymne dazu wurde eingespielt. 

Musikalisch gerahmt wurde die 
Veranstaltung von Jennifer Treusch 
mit klassischer und Popmusik von 
der Geige. 

 

  

 



Umrüstung der Straßenbeleuchtung 

Da hat der Mobilitäts- und Wegeausschuss      

zuletzt mehrfach „sparsam“ geguckt: 

Eigentlich sollte der Rest unserer Straßen-

beleuchtung in diesem Jahr auf neueste LED-

Technik umgerüstet werden - doch daraus wird 

vorerst nichts. Zunächst wurden zu Beginn des 

Jahres alle Fördermaßnahmen des Bundes        

gestoppt, so auch unser Antrag. 

Somit stand der Ausschuss vor der Frage, wie er 

weiter verfahren sollte: Darauf warten, dass die 

Förderung hoffentlich wieder aktiviert wird?     

Oder ohne Förderung die Umrüstung der ver-

bliebenen Laternen fortführen und unmittelbar 

das Einsparpotenzial an Stromkosten ausschöpfen 

und einen Beitrag zur Energiewende leisten? 

Im Februar wurde dann gemeldet, dass die      

Förderprogramme wieder aktiv seien. Doch im 

März der erneute Stopp: Mittlerweile sind die 

Kosten für eine Umrüstung so dermaßen in die 

Höhe geschossen, dass die gesamte Kalkulation 

neu überdacht werden muss. 

Lebendiger Adventskalender 

Zu den letzten Veranstaltungen des vergangenen 

Jahres gehörte zweifelsohne der lebendige       

Adventskalender. An 21 Abenden trafen sich die 

Menschen unserer Gemeinde bei Punsch,          

Gebäck, Gesang und Vorträgen zu einem            

geselligen Beisammensein. Die Trecker-Parade, 

die Senioren-Weihnachtsfeier sowie die Christ-

vesper ergänzten das wohl einmalige Tableau   

dieser weihnachtlichen Serie. Vielen Dank noch 

einmal an alle Ausrichtenden sowie an den       

Familien- und Kulturausschuss für die schöne  

vorweihnachtliche Zeit. 

Und ob ihr es glaubt oder nicht: der lebendige 

Adventskalender 2024 ist bereits in (lockerer)   

Planung. Wir benötigen wieder Gastgeberinnen 

und Gastgeber, die an einem Abend im Dezember 

zu sich nach Hause einladen und diesen 

für uns vorbereiten und gestalten. 

Bitte meldet euch unter kultur@koelln-

reisiek.de gerne jetzt schon an, wenn ihr 

auch einen Abend ausrichten möchtet. 

Auch Fragen beantworten wir euch dazu 

jederzeit gerne.  

Die Bilder des vergangenen Jahres findet 

ihr auf unserer Gemeindehomepage   

unter der Rubrik „Aktuelles“.  

LED-Straßenbeleuchtung // Adventskalender 
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Zu (nicht so) guter Letzt /  Termine 

Hier noch eine kleine Übersicht der uns bekannten Termine zum Jahreswechsel: 

31.03.2024  Osterfeuer auf dem Uhlenhoff, 15.00 Uhr 

01.04.2024  Ostereier sammeln am Gemeindezentrum für Kinder bis 10 Jahre (10.30 Uhr) 

26.04.2024  Kirchlicher Nachmittag im Gemeindezentrum 

27./28.04.2024 Jubiläum Freundeskreis Ērgļi 

27./28.04.2024 Ausstellung der Eisenbahnfreunde in der Mehrzweckhalle, auch Folgetermine Mai/Juni 

09.05.2024  Himmelfahrtsgottesdienst auf dem Uhlenhoff, 11.30 Uhr 

22.05.2024  Blutspenden 

24.05.2024  Kirchlicher Nachmittag im Gemeindezentrum 

24.05.2024  Grillfest der CDU Kölln-Reisiek am Gemeindezentrum 

26.05.2024  Stadtradeltag mit Stand am Gemeindezentrum 

01./02.06.2024 Schützenfest 

09.06.2024  Europawahl  

21.06.2024  Schulfest 

12.-14.07.2024 Dorffest (Bingo am Fr., Kinderfest Sa. Nachmittag, Party am Abend, bunter Tag am So.) 
 

Bitte passt auf euch auf und bleibt gesund! 
Eure CDU Kölln-Reisiek 

Wasserschaden im Kindergarten  

Im Zukunftskindergarten hat es im September 

2023 einen Wasserschaden gegeben.  

Eine Spülarmatur in der Küche war geplatzt 

und es ist Wasser in den gesamten Mensa- und       

Küchenbereich im EG gelaufen. Der Schaden 

beläuft sich auf rund 15.000€ und wird von der 

Versicherung übernommen. Die Schadenssa-

nierung macht es zum Schutz der Kinder und 

des Personals erforderlich, den Mensabereich 

inkl. Küche für ca. 3 Wochen komplett zu 

sperren. In Abstimmung mit der Kita-Leitung 

wird die Sanierung in den Osterferien durchge-

führt. Das Mittagessen muss in dieser Zeit von 

einem Caterer kommen, da auch die Küche 

nicht genutzt werden kann. Eine für das Perso-

nal herausfordernde Situation.  

Wir hoffen, dass die Sanierung im geplanten 

Zeitraum abgeschlossen werden kann und der 

Normalbetrieb nach den Osterferien wieder 

aufgenommen werden kann. 
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Wir trauern um unsere Parteifreundin 

Gundel Konetzny 
Gundel Konetzny lebte seit ihrer Geburt fast unun-

terbrochen in Kölln-Reisiek und war an verschiede-

nen Aktivitäten des Ortes stets beteiligt. 

Ihre herzliche Art und ihr Lachen wird nicht nur 

uns unvergessen bleiben. So nahm sie in der CDU 

zwar gerne „nur“ die Hintergrundaufgaben wahr, 

in denen sie für uns allerdings unendlich wertvoll 

war. 

Die CDU Kölln-Reisiek blickt dankbar und traurig 

auf das Leben und Wirken von Gundel zurück. 

 

Michael Lühn, Fraktionsvorsitzender 

Björn Scholz, damaliger Vorsitzender 

 



Ines Perrey, Bürgermeisterin 

 Finanz- und Verwaltungsausschuss  und weiterhin: 
 Bau- und Planungsausschuss   Mitglied im Amtsausschuss & Hauptausschuss, 
 Ausschuss für Klimaschutz & Energie  im Kooperationsausschuss & Energiebeirat 
 Familien- und Sozialausschuss   sowie im Wegeunterhaltungsverband  

weitere bürgerliche Ausschussmitglieder 
 Frank Bohlmann (Ausschuss für Klimaschutz und Energie, stv. Vorsitzender) 
 Monika Gruhn (Familien- und Sozialausschuss) 
 Holger Lohmann (Mobilitäts- und Wegeausschuss) 
 Martin Paasche (Ausschuss für Bildung, Jugend und Sport) 
 Patrick Richter (Umweltausschuss) 
 Peter Schlüter (Bau- und Planungsausschuss) 
 Katharina Tschirner (Kulturausschuss) 
 Anja Weise (Familien- und Sozialausschuss) 
 
 

Unsere Homepage:  Social Media: 

 Gemeindevertreter/innen der CDU Kölln-Reisiek 

Unser OV-Vorstand: 
 

Vorsitzender:  Tobias Bohnenkamp 
Stv. Vorsitzende:   Tanja Domanski & Björn Scholz 
Schatzmeisterin:  Katharina Tschirner 
Mitgliederbeauftragter:  Patrick Richter 
Beisitzer/innen:  Dr. Michael Lühn, 
    Ines Perrey 
Ehrenvorsitzender: Ulrich Schley  

Claudia Bohnenkamp 
 Ausschuss für Bildung, Jugend und 

Sport (Vorsitzende) 
 Umweltausschuss 
 Kita-Beiräte 

Tanja Domanski 
 Kulturausschuss (stv. Vorsitzende) 
 Rechnungsprüfungsausschuss 

(Vorsitzende) 
 Wahlprüfungsausschuss 

Christopher Henze 
 Mobilitäts- und Wegeausschuss 

(Vorsitzender) 
 Finanz- und Verwaltungsausschuss 
 Umweltausschuss 

Dr. Michael Lühn 
(Fraktionsvorsitzender) 
 Finanz- und Verwaltungsausschuss 

(stv. Vorsitzender) 
 Mobilitäts- und Wegeausschuss 

Annika Markull 
 Bau- und Planungsausschuss 

(Vorsitzende) 
 Ausschuss für Klimaschutz & Energie 

Björn Scholz (stv. Fraktionsvors.) 
 Ausschuss für Bildung, Jugend      

und Sport 
 Kulturausschuss 
 Familien- und Sozialausschuss 
 Amtsausschuss 

Sie erreichen uns wie folgt:  
Ines Perrey: buergermeisterin@koelln-reisiek.de,  
   Tel. 71664 
Michael Lühn: luehn.koelln-reisiek@gmx.de 
Björn Scholz: B.Scholz@cduplus.de 
Tanja Domanski: tanja.domanski@outlook.de 

 
 
Claudia Bohnenkamp: cbohnenkamp_koellnreisiek@gmx.de 
Christopher Henze:  christopher.henze@cduplus.de 
Annika Markull: annika.markull@gmail.com 
Frank Bohlmann: frank.bohlmann@cduplus.de 


